

**Stellungnahme zur Anfrage der Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen
„Organisation der Sommerschule und Herbstschule 2021“ vom 14.09.2021****1. Wie wurde die Sommerschule 2021 in Ludwigshafen organisiert und mit den Schulen kommuniziert?**

Die Schulen wurden von der ADD mittels EPOS-Brief informiert, dass das Angebot stattfindet. Im Detail informierte der Schulträger die Schulen mit der Bitte, diese Information mittels beigefügtem Elternbrief an die Eltern weiterzugeben. Die Sommerschule fand an drei Standorten im Stadtgebiet statt (siehe auch Nr. 2). Bezüglich der Standortauswahl wurden im Vorfeld viele Telefonate mit ca. zehn Schulleitungen geführt. Ortstermine mit Helfern und Verantwortlichen vor Ort wurden durchgeführt. Die ehrenamtlichen Helfer wurden anhand der vorliegenden Anmeldungen und ihrer Qualifikationen auf die jeweiligen Standorte verteilt.

2. An welchen Schulen wurde für wie viele Kinder in welchen Fächern die Sommerschule angeboten?

- FS Schillerschule Mundenheim – 55 Anmeldungen (1. - 4. Klasse)
- FS Schloss-Schule Oggersheim – 48 Anmeldungen (1. - 4. Klasse)
- Maxschule – 121 Anmeldungen (5. – 9. Klasse)

Hauptsächlich wurde Nachhilfe in den Fächern Deutsch und Mathe durchgeführt. Nachhilfebedarfe in Fremdsprachen und naturwissenschaftlichen Fächern wurde vor Ort abgefragt und entsprechend ergänzend angeboten.

3. Hat die Stadt Ludwigshafen auch mit außerschulischen Partnern kooperiert?

Bezüglich der Sommerschule und Herbstschule gab es keine Kooperationen.

4. Welche Erfahrungen hat der Schulträger insgesamt mit der Organisation und Nachfrage der Sommerschule gemacht?

Aufgrund vieler Baumaßnahmen in den Schulen ist es äußerst schwierig, geeignete Räumlichkeiten für die Durchführung der Sommer-/Herbstschule bereitzustellen. Planmäßig durchzuführende (Grund-)Reinigungsarbeiten sind neu zu organisieren, zu verschieben und können im Einzelfall entfallen. Des Weiteren nehmen die Hausmeister*innen in den Ferien häufig Urlaub, so dass Vertretungen zu organisieren und einzuweisen sind. Die Kommunikation mit internen Stellen, Eltern und ehrenamtlichen Helfern erfordert Zeit. Die Organisation ist schwierig, weil der Bereich Schulen über keine personellen Ressourcen für diese zusätzliche Aufgabe verfügt. Trotz einer gewissen Routine, muss immer wieder improvisiert werden. Die Anmeldezahlen sind insgesamt rückläufig (Sommerschule 2020 - 614 Teilnehmer*innen (TN), Herbstschule 2020 - 275 TN; Sommerschule 2021 – 224 TN), der organisatorische Aufwand reduziert sich leider nicht im gleichen Maße.

5. Wie wird die Herbstschule 2021 organisiert?

Aufgrund der vorhandenen personellen Ressourcen im Bereich Schulen, rückläufiger Anmeldezahlen sowie fehlender geeigneter Räumlichkeiten kann die Herbstschule 2021 (für alle

Klassenstufen - 1. – 9 Klasse) nur in der Maxschule angeboten werden. Die Anmeldung ist online über die Homepage der Stadt möglich. Die Anmeldung ist im Zeitraum vom 20.9.2021 bis 6.10.2021 möglich. Eltern werden durch einen Elternbrief des Bereich Schulen, der über die Schulen verteilt wird, durch die Tagespress und über die Homepage der Stadt informiert.

3-132:

A handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a final horizontal stroke.